

《知》意欲的に学び、課題に粘り強く取り組む児童  
《徳》社会のルール・学校のきまりを守り、  
礼儀正しく思いやりのある児童  
《体》心身ともに健康で、命を大切にする児童

# せんだん

珠洲市立上戸小学校  
学校だより 第720号  
令和7年3月25日

## 子どもは見ている

地元の小学生を対象に週に2～3回スポーツ少年団でバドミントンを教えています。

10年ほど前のことでした。卒業間近の6年生の男の子2人が「先生、試合をしてください。」と対戦を申し込んできました。「いいよ。」と軽く引き受け、相手をしてやりました。小学6年男子と50代指導者のダブルスの対戦でした。21点1セットマッチだったでしょうか。軽くひねってやるつもりがなんと指導者の方が負けてしまったのでした。(少し言い訳を言うと、子ども達は私の方にはあまり球をまわさずに、もう一人の指導者の方にばかり球をまわしていました。そして、その指導者がミスばっかりするものだから負けてしまったのでした。まあ、もうすぐ中学生になる子たちに花を持たせてやるという気持ちも少しありました。)

試合が終わり「あ～あ、ついに、小学生に負けてしまったなあ。」と言っていると、そばに立っていた小さな女の子の団員（小学3年位）が50代指導者に神対応的なフォローの言葉を言ったのでした。

「それは、先生の教えがいいからです。」  
びっくりしました。「えっ！！あ、ありがとうございます。」と答えるのが精一杯でした。

それから、あの女の子が、どうしてあんなことを言えたのだろうかを考えました。きっと、その子は、学

校なり、スポーツ少年団なり、塾なりで、いろいろな先生や指導者を見てきたのでしょう。その中で、この先生の教え方はわかりやすいとか、この先生の言っていることはよくわからないなどと、指導者や先生を見比べていたのだと思います。小さいながらも、子どもはまっすぐな目で指導者、のみならず、大人をしっかりと見ているのだと、痛感しました。

逆に考えると、大人がしっかりした行動を見せることが、子どもに対する良い指導になるということです。そういう意味で、私は上戸町の大人が子どもたちに見せた素晴らしい姿を思い出します。それは、あの地震の際の上戸小学校の避難所での姿です。大変な状況なのに、上戸町の方はとても落ち着いていました。様々な問題が毎日のように起こっていましたが、皆で相談しながら、冷静に対応し、解決していました。おはようございますなどの挨拶や笑顔でコミュニケーションをとって、大変な状況の中にも和気あいあいとした、和やかな雰囲気でした。学校の教育には、何の支障もありませんでした。自分は、このまま、ずっと避難所と学校が一緒でもいいとさえ思っていました。

上戸小の子どもたちは、学校に通いながら、上戸町の大人の行動をしっかり見ていました。そして、それは、必ずや、子ども達に良い影響を与えて、必ずや、子ども達は、その良い影響を受けて育っていくにちがいありません。



## PTA会長退任のご挨拶



1年間多大なるご協力をいただきましたPTA役員の皆様、保護者の皆様、地域の皆様、先生方、本当にありがとうございました。震災の中にあっても日常を諦めず、ご尽力いただいた皆様のおかげで素晴らしいPTA活動を行うことが出来たこと、心から感謝しています。これからのお戸小学校の児童や保護者をご多幸と珠洲市の復興を祈念し、退任の挨拶とさせていただきます。

令和6年度 PTA会長 三上 琢也

## 異動する教職員からのお挨拶・・・お世話になりました



### 山岸 修 校長 能登町立松波小学校へ

外部の方から「いい子ども達ですね！」「いい学校ですね！」といつも言われていました。校長としてとても幸せでした。ありがとうございました。

### 清水 文恵 事務主査 大谷小中学校へ

上戸小学校の子どもたちの一生懸命な姿に、毎日パワーをもらっていました。素敵なお出をありがとうございました。

### 宮前 洋司 講師 宝立小中学校へ

1年間お世話になりました。子ども達が仲間・先生・地域を大切にしている姿にふれ、とても心地よい時間を過ごさせていただきました。ありがとうございました。

### 中谷 奈央 教諭 能登町立宇出津小学校へ

子ども達から毎日元気をもらい、あたたかさに励まされてきました6年間でした。保護者の皆様、地域の皆様にも感謝の気持ちでいっぱいです。上戸小学校での思い出といたいた優しさは忘れません。

ありがとうございました。

### 金森 一倫 講師 穴水町立穴水小学校

上戸の子ども達、保護者の方々、地域の方々に支えられ、毎日、元気に働くことができました。不安でいっぱいだった去年の3月ですが、今では、楽しかった思い出がいっぱいの3月になりました。

内波 景子 講師 は退職されます。

## 元気もりもりフェス 3月4日～5日

保健・給食委員会が令和6年度の学校保健委員会として行いました。4月からの毎月の元気アップカードやさわやかチェックで貯めたポイントを使って、景品があたったり、いろいろなコーナーで遊んだりすることができました。楽しい活動を通して、あらためて自分の生活習慣について見つめ直しました。



## ピカチュウがやって来た！ 3月12日



昼休みに、元気にがんばっている上戸小学校の子どもたちを激励するために、ピカチュウがやってきました。「体育館に集まって整列してください」と放送があって、並んだところでピカチュウが現れました。皆びっくりしました。全校で2チームに分かれて楽しくゲームをして、記念写真を撮りました。最後はピカチュウが見送ってくれました。卒業間近の6年生にとっても、いい思い出となりました。ポケモン・ウィズ・ユー財団の皆様、ありがとうございました。

## 第78回 卒業証書授与式 3月18日

2名の卒業生が巣立ちました。4月からはそれぞれ新たなスタートとなります。たくさんの人の出会いを大切にし、双葉っ子らしくがんばってほしいと思います。多くの方々のご協力により卒業式ができましたことに心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

家根大翔君 徳力海来君 卒業おめでとう



### 北國新聞 こども俳壇

#### 秀作

手ぶくろを つけて心も あったまる  
父さんも こたつに入り ぎゅうぎゅうだ  
なみの花 ふわふわとんで 山こえる  
かえったら こたつでおやつ さいこうだ

3年 川端 純怜  
3年 寺下 蓮輝  
3年 川端 純怜  
1年 一宮 美月

#### 佳作

おち葉はね ふんでザクザク 赤黄色  
はがぬけた だいこんばたけに なげこんだ

3年 鶩 初叶  
1年 一宮 美月

### 地域・保護者の皆様のご協力に感謝

本年度、子どもたちへの毎月のアンケート、さらに月1回以上の個人面談、4名のスクールカウンセラーによる複数回の個人面談や日常観察を行ってきましたが、いじめ事案の認知は、ございませんでした。子どもたちが安定して学校生活を送ることができているのも、日頃からの地域・保護者の皆様の手厚いご支援のおかげです。ありがとうございました。

### すこやか会 教室開設募集

昨今の事情もあり従来の教室の活動休止が増えています。そこで新規に開設できる教室を募集しています。活動時間は1時間程度で、内容（運動系や文化系等）、開催回数（月1回、不定期等等）を問いません。上戸町の方で何か指導可能なことがありましたら、教頭までご連絡ください。実施について検討させてください。

4月 行事予定	
4日(金)	・入学式準備（新4・5・6年）
6日(日)	・春の全国交通安全運動（～15日）
7日(月)	・入学式 ・始業式
8日(火)	・給食開始 ・身体計測 ・集団下校
	・全校朝会
9日(水)	・守る会の方との対面式 ・縦割り班発足 ・委員会・クラブ発足
10日(木)	・交通事故死ゼロを目指す日 ・PTA安全指導 ・すこやか会年度当初会議
11日(金)	・1年生を迎える会
15日(火)	・PTA安全指導・避難訓練
16日(水)	・県基礎学力調査（4年・6年） ・市学力調査（3年・5年）
17日(木)	・全国学力調査（6年） ・読み聞かせ
23日(水)	・授業参観・PTA総会・学級懇談会（見込み）
24日(木)	・全国学力調査質問紙調査（6年） ・ゴールデンタイム
25日(金)	・学習ルールチェック
28日(月)	・交通安全運動・防犯教室

※新年度、都合により変更する場合もあります。  
ご了承ください。

## 1年生

### ありがとう 6年生

わたしは、うんどうかいで、ひろとさんに  
おうえんがっせんをおしえてもらいました。  
ひろとさんは、やさしくおうえんがっせん  
をおしえてくれました。じょうずにできたら、  
ほめてくれてうれしかったです。

(一宮 美月)

ぼくは、休みじかんに6年生とドッジボ  
ールをしました。6年生が手かげんをして  
くれて、うれしきかったです。ぼくがキャッ  
チしやすいように、下からなげてくれたの  
が、やさしいとおもいました。6年生、いま  
までありがとうございました。

(加藤 優宗)

ぼくは、そうじのしかたを6年生におし  
えてももらいました。モップのしかたをおし  
えてももらいました。6年生がいなくてもそ  
うじをがんばりたいです。1人でそうじを  
がんばります。6年生、ありがとうございました。

(中野 秀有司)

ぼくは、ひろとさんにぎゅうにゅうをお  
ぼんにのせるやりかたをおしえてもらいま  
した。おかげで、1人でできるようになりました。  
ぼくもひろとさんみたいに、やさしい  
おにいさんになりたいです。がんばります。

(吉森 晴)



## 2年生

### ありがとう 6年生

わたしが6年生にありがとうと思ったこと  
は、昼休みの時です。わけは、ドッジボ  
ールの時にボールをゆずってくれたからです。  
そのため、ボールをたくさんあいてのチーム  
になげられました。いつもドッジボールは樂  
しいです。

(吾郷 友梨奈)

わたしが、6年生ありがとうと思ったこと  
は、いっしょにあそんでくれたことです。い  
つもドッジボールやおにごっこ、ほかにもい  
っぱいあそんでくれたり、わたしたちをえ顔  
してくれたり、やさしくしてくれてありが  
とう。

(角 珠々葉)

わたしが、6年生にありがとうとつたえた  
いことは、きゅう食当番のしかたを、教えて  
くれたことです。分からぬとき、「こうす  
るんだよ。」と、教えてくれたからです。6年  
生、これからもみんなのお手本になってくだ  
さい。

(三上 咲良)

ぼくが6年生につたえたいことは、アフリ  
カンシンフォニーのことです。二人がティン  
パニーと大だいこでもり上げてくれたから、  
かんべきになりました。中学校に行ったら、  
上戸小学校にはいなくなるけど、べんきょう  
をがんばってください。

(角野 晴隆)

わたしが、ありがとうとつたえたいこと  
は、そうじやきゅう食当番のしかたを教えて  
くれたことです。わけは、教えてくれていな  
かつたら、できていなかつたからです。「あり  
がとう」と思いました。

(柚 みつめ)

## 3・4年生

### 1年間のふりかえり ～キャリアパスポートより～

漢字をかんぺきくんなどで書いて、練習もできたからです。下級生にやさしく、いっしょに勉強をしてなかよくできる4年生になりたいです。  
(川端 純怜)

たし算・ひき算・かけ算・わり算を頭の中で全部考えられるようになりました。1年生のお手本や、学校のルール・きまりを守つてかっこいい4年生になりたいです。  
(鷺 初叶)

1・2年生のお手本になるようなあいさつをすることができました。理由は、朝来るときにその場で明るくだれよりも先にあいさつができたからです。体調をくずさず、元気な4年生になりたいです。  
(三上 寛太)

3年生のはじめに、3年生では外国語をがんばりたいと思っていました。80%ぐらいできました。形や色を英語で言えるようになりました。下級生にやさしい4年生になりたいです。  
(寺下 蓮輝)

漢字をがんばりました。わからないところをそのままにしないで友だちや先生に聞くことが大事だと思いました。下級生にわからないところを教える4年生になりたいです。  
(中野 烈有司)

理科の実験などうまくとりくめました。しっぱいしたりうまくいかないこともあつたけど、前向きにがんばりました。友達にやさしく、思いやりをもった4年生としてがんばりたいです。  
(吉森 心)

なんでも教えられる4年生になるためにがんばりました。わからないことを教えてあげられました。今の5・6年生みたいにはずかしがらず、堂々とおもしろいことができる5年生になりたいです。  
(吾郷 梨愛奈)

1年生にやさしくして教えてあげること、みんなと楽しく遊ぶことができました。5年生になってもみんなのお手本になりたいです。今よりもっと高学年らしい5年生になるようにがんばります。  
(紺谷 洸斗)

## 5・6年生

### 6年生を送る会の感想

送る会では、開会の挨拶を担当しました。緊張したけれど、しっかりと伝えることができました。赤班の劇がとてもおもしろかったです。また、アフリカンシンフォニーの合奏が素敵でした。来年はかっこよく演奏したいです。  
(加須屋 依里)

送る会に向けて、下級生をまとめることができました。劇の台本作りや、練習などを一生懸命に頑張りました。本番は成功させることができてよかったです。6年生の劇が特におもしろかったです。  
(三上 逢海)

アフリカンシンフォニーの演奏を頑張りました。私は木琴を担当しました。間違えずにたたくことができました。また、アンコールがありました。会場のみなさんに喜んでもらえたんだなと思い、嬉しかったです。  
(福田 彩蓮)

6年生を送る会で楽しかったことは、全校ゲームです。ゲームを通して6年生の事をたくさん知ることができました。送る会に引き続き、卒業式でもピアノをひきます。失敗しないように頑張りたいです。  
(谷内口 優月)

6年生を送る会を開いてくれてとても嬉しかったです。下級生や先生方、保護者の方がぼくたちのために、いろいろな出し物を披露してくれてからです。どれもとてもおもしろかったです。  
(家根 大翔)

アフリカンシンフォニーの演奏を頑張りました。一生懸命に練習した成果を発揮することができたと思います。また、先生方が作ってくれた思い出動画を観て感動しました。あと数日で卒業だけど、みんなと思い出をたくさん作りたいです。  
(徳力 海来)